

Futuros del cobre suben 3,8% y se cotiza en máximos de un mes ante alza de aranceles a otros metales

■ Un informe de Julius Baer estimó que el incremento de los gravámenes sobre el aluminio y el acero “también aumenta el riesgo de que se impongan tarifas de importación al cobre”.

El anuncio realizado por el Presidente Donald Trump el pasado viernes 29 de mayo, cuando señaló que duplicaría los aranceles al acero y el aluminio, pasando del 25% al 50%, reavivó temores del mercado por eventuales medidas para el cobre.

Esto ha impulsado con fuerza su cotización en los mercados de Nueva York y Londres.

En esta última plaza, el precio del cobre subió 0,33% en la jornada de este lunes, ubicándose en US\$ 4,379 la libra. En tanto, los futuros del metal rojo Comex, que se transan en la Bolsa de Metales Nueva York, abrieron en US\$ 4,9 la libra, con un alza del 4,8% respecto al cierre del viernes 29 de mayo, alcanzando su nivel más alto en un mes.

No obstante, hacia el cierre de la jornada la cotización se moderó y finalizó en US\$ 4,85 la libra. Con ello, experimentó un salto de 3,8% versus la última sesión.

Amenazas de aranceles

Para el gerente de estudios de la Sociedad Nacional de Minería (Sonami), Reinaldo Salazar, el aumento en el precio del cobre se debe principalmente al anuncio de mayores aranceles para el



La Sonami prevé que en el corto plazo el precio del metal se estabilice en torno a los US\$ 4,3 por libra.

aluminio y para el acero que hizo el mandatario estadounidense, lo que ha provocado un “importante aumento en el volumen de transacciones de cobre en la bolsa del Comex” aseguró.

Un informe del banco suizo Julius Baer estimó que el incremento de los aranceles sobre el aluminio y el acero “también aumenta el riesgo de que se impongan tarifas de importación al cobre”.

Este panorama, reaviva las proyecciones que realizaron en marzo entidades como Goldman Sachs y Citigroup, en que vaticinaban que la Casa Blanca impondría aranceles del 25% al cobre antes del término de 2025.

Para el analista de mercados e industria senior de Plusmining, Juan Cristóbal Ciudad, el alza en el precio sería una tendencia temporal, “dado que tiene que ver con motivos precautorios para adelantar la demanda futura ante los eventuales aranceles”.

Por ahora, el Departamento de Defensa de EEUU, continúa evaluando si existen fundamentos que respalden la aplicación de tarifas.

Efecto dólar

Otro factor clave que ha impulsado el precio del cobre es la debilidad del dólar. El índice global de la divisa cayó 0,63% este inicio de semana, ubicándose en su segundo menor nivel desde marzo de 2022, situación que potencia el valor de los commodities que se transan en dólares.

La brecha que existe entre el Comex y su par de Londres obedece a las amenazas de aranceles que afectaría principalmente al mercado estadounidense, además del debilitamiento de la moneda.

Desde la Sonami prevén que en el corto plazo el precio del cobre oficial se estabilice en torno a los US\$ 4,3 por libra y estimaron que la brecha entre ambas bolsas debería tender a reducirse, dejando atrás la disparidad registrada el 26 de marzo, cuando la diferencia entre las bolsas de Nueva York y Londres llegó a los US\$ 0,77

Morgan Stanley, por su parte, proyectó que el índice del dólar caerá un 9% de cara a mayo del 2026, lo que lo llevaría a niveles observados en la pandemia.

La tasa de interés y la ralentización del crecimiento serían los principales problemas que acarrearían al debilitamiento de la divisa.